

## 117ª Asamblea General de CECA

# Fainé: “Buscamos el avance social mediante la financiación de proyectos que creen oportunidades de progreso para las personas”

El sector CECA ha destinado más de 850 millones de euros a iniciativas de carácter social en España durante 2023, lo que en conjunto supone la mayor inversión social privada del país. Acumula una inversión de más de 7.800 millones en los últimos 10 años

La Asamblea General de CECA ha renovado a Isidro Fainé como presidente del Consejo de Administración, a José Ignacio Goirigolzarri, presidente de CaixaBank, como vicepresidente, a Manuel Azuaga, presidente de Cecabank, como vocal, y a Josep A. Cifre, presidente de Colonya Caixa Pollença, como secretario consejero

CECA ha celebrado hoy su 117ª Asamblea General, que ha sido presidida por Isidro Fainé, presidente de CECA, de la Fundación “la Caixa” y del Instituto Mundial de Cajas de Ahorros y Bancos Minoristas (WSBI, por sus siglas en inglés), organismo que cumple este año un siglo de historia.

El acto ha contado con la presencia de representantes de las entidades de crédito y fundaciones adheridas a CECA. Los grupos de bancos y cajas de ahorros a los que representa CECA suman en términos de depósitos el 38 % del sistema financiero español. Además, la asociación agrupa a treinta y dos fundaciones bancarias y ordinarias que se encuentran a cargo del diseño e implementación de la Obra Social.

Durante el encuentro, Isidro Fainé ha sido reelegido presidente de CECA por unanimidad. La Asamblea General de CECA también ha renovado como vicepresidente del Consejo de Administración a José Ignacio Goirigolzarri, presidente de CaixaBank, como vocal a Manuel Azuaga, presidente de Cecabank, y como secretario consejero a Josep A. Cifre, presidente de Colonya Caixa Pollença.

**El presidente de CECA, Isidro Fainé**, se ha referido en su intervención a los objetivos de CECA en esta nueva etapa: “Nuestro propósito permanece inmutable: contribuir al avance social mediante la financiación de proyectos que creen oportunidades de progreso para las personas, procurando hacer todo lo posible en favor de la inclusión financiera, como antesala de la inclusión social, y con una especial sensibilidad hacia los colectivos más vulnerables”.

El presidente también ha destacado que “desde CECA, apostamos por un modelo de banca de calidad y responsable. Seguiremos poniendo el foco en el cliente para darle el mejor servicio posible y abordaremos los principales desafíos de nuestro tiempo, es decir, la transición hacia una sociedad más sostenible, con menos desigualdades y, por tanto, más cohesionada”.

En relación con la situación económica, Isidro Fainé ha remarcado “algunos desafíos importantes que, como país, todos los agentes debemos afrontar. Por un lado, reforzar la inversión empresarial, utilizando y, si puede ser, prolongando el impulso de los fondos europeos; mejorar la productividad, apostar más por la inversión en capital humano, la innovación y el emprendimiento; y finalmente apuntalar la estabilidad financiera del país, para lo cual se necesita, entre otras cosas, que las entidades financieras sigan siendo eficientes y solventes, y que el sector público asegure la sostenibilidad presupuestaria”.

Fainé también se ha referido en su intervención a las medidas de apoyo a la sociedad que están desarrollando CECA y el sector, en su conjunto. En este sentido, ha destacado “tres iniciativas singulares como son el protocolo de personas mayores, que tiene como objetivo contribuir a una economía más inclusiva, el protocolo de servicios en la España rural, orientado a hacer frente a la grave problemática de la despoblación, y finalmente el código hipotecario de buenas prácticas, que en 2023 ha extendido su cobertura a todas las clases medias del país”.

### **El sector CECA se consolida como el mayor inversor social privado de España**

La Obra Social de las entidades de CECA ha demostrado este año nuevamente su papel esencial como palanca para el progreso social, cultural y económico. Las entidades asociadas a CECA destinaron en su conjunto **851 millones de euros a Obra Social durante 2023**, lo que supone un incremento del 6,4 % respecto al ejercicio anterior. Gracias a esta dotación, se han llevado a cabo más de **80.960 actividades**, con más de **30 millones de beneficiarios**, con especial foco en los colectivos vulnerables. Desde la aprobación de la Ley 26/2013, de Cajas de Ahorros y Fundaciones Bancarias, la Obra Social de las entidades del sector CECA ha invertido más de **7.800 millones de euros** y ha realizado más de 930.000 actividades. A cierre de 2023, se registra un incremento del 19,9 % en la inversión respecto al ejercicio de 2014, lo que muestra la sostenibilidad de futuro de este modelo social, en buena parte, gracias a las reformas impulsadas por la citada ley.

La Obra Social desarrolla su actividad en varias áreas, que tratan de abarcar todos los segmentos de la población, poniendo el foco especialmente en las personas más vulnerables. Como en ejercicios anteriores, el área de Acción Social ha sido la que ha recibido una mayor inversión, 312 millones de euros (36,7 % del total), que se ha destinado a más de 16.600 actividades en torno a programas asistenciales, de salud y bienestar, inclusión, comedores sociales y voluntariado.

El área de Educación e Investigación, con una inversión de 238 millones de euros (28 % del total) y 9,1 millones de personas beneficiadas, se ha situado en segundo lugar. A través de esta área, las entidades fomentan el progreso y la innovación con programas de formación, educación, investigación y divulgación científica e I+D. Además, apoya la inclusión financiera favoreciendo el acceso a los servicios financieros de todos los colectivos, especialmente de los más desfavorecidos.

Por su parte, el área de Cultura y Patrimonio ha contado en 2023 con una dotación de 179 millones de euros (21,1 % del total) y el área de Desarrollo Local y Creación de Empleo ha alcanzado más de 78,8 millones de euros (9,3 % del total), destinados a programas de apoyo al tejido empresarial local, fomento del empleo y emprendimiento, entre otros.

Finalmente, al área de Deporte, Ocio y Medioambiente se destinaron de forma conjunta más de 42 millones de euros (5 % del total). El deporte está lleno de ejemplos de entrega, esfuerzo y superación, valores que comparte la Obra Social. Además, el sector CECA posee un fuerte compromiso con el desarrollo sostenible, para lo que colabora con diferentes organizaciones, alienta el uso de productos y servicios sostenibles y realiza actividades de conservación de entornos naturales.

La Obra Social sitúa a la Agenda 2030 en el centro de su actividad, apoyando decididamente su avance e implementación y contribuyendo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Así, en 2023, la inversión en Obra Social del sector CECA ha continuado presente en los 17 ODS y ha aunado esfuerzos para ayudar a reforzar aquellos cuyas cuestiones requerían de una mayor atención por parte de España como salud y bienestar (3), industria, innovación e infraestructura (9), educación de calidad (4), trabajo decente y crecimiento económico (8), ciudades y comunidades sostenibles (11) y fin de la pobreza (1).

La Comisión de Fundaciones y Obra Social, principal foro de intercambio de experiencias, cooperación y estudio en materia de Obra Social, ha celebrado hoy también su encuentro anual. Se trata de un órgano estatutario y consultivo de la asociación que reúne a representantes de las fundaciones bancarias y ordinarias del sector.

## La Obra Social se extiende a nivel internacional

Desde una perspectiva internacional, CECA está asumiendo un rol cada vez más global de la mano del Instituto Mundial de Cajas de Ahorros y Bancos Minoristas (WSBI). Este organismo, que representa los intereses de más de 6.400 entidades procedentes de 69 países y que gestionan un volumen de activos agregados de 13,25 billones de dólares, actúa como una gran plataforma natural de proyección internacional para CECA.

Durante el año 2023, WSBI ha constituido un Consejo Social y Filantrópico, cuyo presidente es Isidro Fainé. Las principales funciones de este órgano son dar visibilidad a las actuaciones de Obra Social que realizan sus entidades asociadas y fomentar el intercambio de experiencias y la cooperación para desarrollar iniciativas conjuntas a nivel global. En la actualidad, las entidades adheridas al WSBI dedican **2.800 millones de dólares anuales agregados a Obra Social en todo el mundo**.

## Las prioridades del sector CECA en 2024

El **director general de CECA, José María Méndez**, se ha centrado en la actualidad económica-financiera, abordando los principales retos y prioridades del sector. La actividad asociativa ha seguido siendo muy intensa en el contexto regulatorio europeo a lo largo de 2023, en el que dos expedientes han tenido especial relevancia: *Crisis Management and Deposit Insurance* (CMDI) y *Retail Investment Strategy* (RIS). En la esfera nacional ha destacado el proyecto de Autoridad de Protección del Cliente Financiero, el programa *Next Generation EU* y la fiscalidad del sector bancario.

José María Méndez abordó también las prioridades sobre las que resulta interesante reflexionar de cara a 2024. Por un lado, el **euro digital**, proyecto clave para la industria financiera sobre el que CECA trabaja para conseguir un enfoque equilibrado, para la estabilidad del sistema financiero en caso de que finalmente se ponga en marcha. Por otro lado, resaltó el impacto que para el sector tendrá la transposición de algunas directivas europeas, como las de *reporting* sobre sostenibilidad, Crédito al Consumo y Comercialización a Distancia de Productos Financieros.

Por último, valoró la situación actual del sector bancario español tras diez años de la aprobación de la Ley de Cajas de Ahorros y Fundaciones Bancarias, destacando *"su fortaleza con entidades más capitalizadas, que favorecen la estabilidad y promueven el flujo de crédito a familias y pymes en un contexto marcado por desafíos en la economía española como la transformación digital y medioambiental"*.

## Sobre CECA

CECA es la asociación bancaria que defiende los intereses de las cajas de ahorros y los bancos creados por ellas y promueve la misión que desempeñan a través de su actividad financiera y su Obra Social.

<https://www.ceca.es/>

@sectorceca

## Departamento de Comunicación

T. 699 534 065

[comunica@ceca.es](mailto:comunica@ceca.es)

## Entidades adheridas a CECA

### Entidades de crédito



## Fundaciones

